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打開警隊facebook專頁，一張二次創作的「Q
版許Sir」背景相即時呈現眼前，並附上主打

節目「4 點鐘新聞」，冀以軟性及多角度手法表達
訊息，拉近警民關係，該節目不足一周已有逾8萬
次瀏覽。警察公共關係科高級警司關翠貞日前在記
者會上表示，推出專頁是早於2011年訂下的策
略，望能配合警方手機應用程式及YouTube等網
上平台，產生協同效應，接觸不同社群。
facebook專頁是繼「香港警隊流動應用程式」

及「香港警隊YouTube 頻道」後，第三個媒體發
展計劃，望以軟性互動手法，向市民提供警隊及
滅罪訊息。

澄清無「呃like」無要求轉移like
警務處在今年4月成立社交媒體小組，現時約有
10人，負責facebook、YouTube及手機程式的工
作，當中3人主力運作facebook及瀏覽每日成千上
萬的帖子，故未必能即時回覆所有留言及帖文。
不過，facebook 設立數天，便有網民留言稱

不滿瀏覽時被自動「呃 like」。警方其後發帖
澄清，日前發現一個以「正宗香港警察」為名
開立的 facebook專頁，由於該專頁並非由警方

設立，已通知 facebook 由其跟進。警方又強
調，並無向 facebook 提出使用任何轉移「讚
好」的要求。

提供關於騙案新資訊
警隊facebook專頁內亦有不少資訊，例如警方會

提供一些關於騙案的最新資訊，提醒市民小心「中
招」。另外，前天及昨天香港於市區舉辦首屆「香
港單車節」，facebook專頁內亦有溫馨提示：「你
準備好未？咁開心嘅場合，記住要守秩序，到時留
意服務提供者嘅指示呀！」至於一個名為「馬路貼
士」的帖子則提醒市民「重陽節為方便一眾孝子賢
孫拜山祭祖，港九新界各區都會有特別交通安排，
市民可查閱詳細資訊。」
該facebook專頁亦設有免責聲明禁止任何粗言穢

語、涉及暴力或威脅、欺凌或騷擾、辱罵或侮辱、
色情、侵犯私隱、非法活動或廣告推廣等評論，否
則會被刪除。就市民的留言所見，有的是對警隊工
作表示認同及予以鼓勵，亦有的是投訴警隊「辦事
不力」，偶有看到涉及粗言穢語。但有一點市民必
須謹記，該專頁並非報案或投訴渠道。如遇上緊急
情況，應撥打999直接報警。

專頁開戶3句鐘逾萬like 黎棟國﹕會妥善處理留言
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）近年網絡世界發展一日千里，政府部門亦不再僅靠傳

媒及新聞稿去傳播信息，上載宣傳片至YouTube及在facebook（面書）設立賬戶統統

都是一種渠道。香港警隊便於上周設立facebook專頁，更以在「佔中」期間廣受市民歡

迎的公共關係科總警司許鎮德主持的「4點鐘新聞」作主打，開戶不足3個小時已有逾

一萬人讚好。保安局局長黎棟國亦指出，警隊開設facebook的目的，是增加一個渠道與

市民交流，並把及時的信息發放，警方已說明處理溝通的準則，會妥善處理網民留言。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）勞工及福利
局局長張建宗日前視察屬於港珠澳大橋香港
相關工程的「屯門至赤鱲角連接路—北面連
接路海底隧道段」地盤。他提醒承建商與工
人都有責任，共同實踐職安健，並指勞工處
加派駐工地專業職級人員參與監督施工安全
及優化大型工務工程項目的安全審核工作
等，以消除潛在工作危害。

「屯門至赤鱲角連接路—北面連接路海底隧
道段」全長約5公里，最深處在水面下約60
米，隧道鑽挖工程已經展開，鑽挖機的部分維
修工序需在高壓情況下進行。當日，張建宗在
勞工處處長唐智強及路政署港珠澳大橋香港工
程管理處處長李偉彬陪同下，詳細聽取總承建
商香港寶嘉工程總監Seved Robin、工程經理
周炳華、工程顧問艾奕康有限公司副總裁沈鵬
摶及駐工地監督人員講解有關工程的項目特
點、施工方案及所採取的職安健措施。

提醒工人實踐職安健
張建宗特別到施工隧道作實地觀察，關心工
人在隧道內操作鑽挖機進行海底隧道建造工
程，以及在高壓作業裝置及設備內工作的職安
健情況，並提醒承建商與工人都有責任，共同
實踐職安健。他說：「屯門至赤鱲角連接路是
一條連接屯門第四十區與港珠澳大橋香港口岸
的隧道，落成啟用後將令屯門、元朗、天水圍
的居民要到大嶼山工作方便及直接得多，相信
可吸引更多新界西北部的居民到香港國際機場
或東涌就業。」

張建宗指出，隨着近年多項大型基建工程陸
續展開，建築地盤工人的數目由2010年的逾5
萬人增至2015年第二季的逾9萬人，當中包括
不少新入行的工人，「這些發展對建造業職業
安全狀況帶來持續的挑戰。」

將敦促各方控制風險
他說，針對大型工務工程的職安健，勞工處
透過加強聯繫項目倡議人，包括政府工務部
門，敦促有關承建商提升地盤的安全管理系
統，例如加派駐工地專業職級人員參與監督施
工安全及優化大型工務工程項目的安全審核工
作等，以消除潛在工作危害。他表示，勞工處
會繼續敦促承建商及地盤管理人員在工程設
計、招標與施工前及施工期間的部署，及早將
工作安全元素納入施工方案與設計，以便更有
效地從源頭控制系統性的安全風險。
勞工處亦會繼續針對高危工序如高處工作、

吊運操作、電力工作、海上及沿岸建築工程等
加強執法，並不時進行特別執法行動，一有發
現違反工作安全規定，會即時採取執法行動，
而不會先作警告。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香
港天文台位於大老山的新天氣雷達
日前正式啟用。這台香港首台雙偏
振 S波段多普勒天氣雷達，造價
1,900萬元，除了具備傳統天氣雷達
的所有功能外，更可分辨空中的冰
雹區域和雨點大小，對監測冰雹及
降雨率有所幫助。

蘇錦樑岑智明主禮
新雷達啟用儀式日前由商務及經濟
發展局局長蘇錦樑與天文台台長岑智
明一同主持。蘇錦樑表示，天文台一
直與時並進，追求卓越，致力完善現
有服務，「大老山新雷達配合另一台
位於大帽山的雷達協同使用，有助提
高雷達數據的可用性，令天文台掌握
廣泛的天氣數據。」
岑智明致辭時表示，二十一世紀

全球變暖將會導致大雨更容易出
現，監測暴雨等極端天氣及為市民
提供適時的天氣資訊繼續是天文台
的重任。
另外，為了讓市民在雨天時能更

緊貼本港雨區的發展，以作出適當
的應變，天文台日前開始將64公里
內的雷達圖像，在天文台的雷達網
頁由每12分鐘更新一次加密至每6
分鐘更新一次，市民可瀏覽www.
weather.gov.hk/wxinfo/radars/
radarc_range1.htm以獲取天文台最
新雷達圖像資料。
新雷達是天文台安裝在大老山的

第五台雷達，本港第一台天氣雷達
可追溯至1959年，而被新雷達所取
代的天氣雷達已服務逾20年，是香
港首台具有多普勒功能的天氣雷
達，可以探測雨點的移動速度。

大老山雷達啟用 助測雹辨雨量

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
民政事務局局長劉江華日前到訪
位於沙田的香港體育學院，了解
體院的最新發展及運動員的訓練
情況。劉江華與多名教練及逾70
名運動員會面，聽取他們匯報在
不同體育範疇的訓練過程與比賽
情況，並視察最新的儀器設施及

觀看體育示範。

預祝港隊巴西奧運創佳績
劉江華說：「體院不單為
香港精英運動員提供先進的
訓練、運動科學與醫學的支
援，更照顧運動員的教育及
就業需要。多年來，體院團
隊為香港訓練了不少精英運
動員，贏取了不少國際賽事
獎牌，我在此預祝明年在巴
西舉行的奧運會，香港運動
員再創佳績，贏取更多的獎
牌。」

香港體育學院主席唐家成、院
長李翠莎，以及負責相關項目的
代表亦向劉江華講解不同體育館
設施及訓練情況，運動員接受表
現評估、體能鍛煉、醫療支援等
具體方法。此外，劉江華亦探訪
了體院運動員宿舍，親身體會他
們的住宿環境。

劉江華探訪體院晤健兒

■劉江華於泳館了解運動員訓練情況。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
「『再．回家』資源分享及重用」
是本年度房委會與香港地球之友、
長春社及商界環保協會於全港公共
屋邨所推行「綠樂無窮在屋邨」社
區環保教育計劃第九期的主題。運
輸及房屋局常任秘書長兼房屋署署
長應耀康日前主持新一期計劃的開
展禮時表示，該項計劃提升了居民
的環保意識及參與，為公共屋邨增
添綠色氣氛。

育約2萬綠屋邨環保大使
在過去8期的活動中，房委會聯同
環保團體走遍全港公共屋邨，為居民
舉辦了不同主題的環保活動，例如膠
樽回收計劃、減用膠袋、分類袋推廣

計劃、綠色生活嘉年華、減廢生活講
座及工作坊、環保參觀活動、二手物
品交換及問答遊戲等。計劃過去更培
訓約2萬名居民及學生擔任綠屋邨環
保大使，鼓勵他們一起宣揚環保信
息，進一步推動社區的環保活動，期
望將公共屋邨建設成環保社區，為居
民締造綠色的生活環境。
第九期計劃秉承上期以「減少都

市廢物」為目標，主題為「『再．
回家』資源分享及重用」，各合辦
團體會於房委會轄下全港公共屋邨
推行大型的減廢運動，並會舉辦各
類型深入的環保教育活動，提升居
民對減少及回收廢物的意識，鼓勵
住戶在日常生活中分享及重用，減
少廢物，珍惜資源。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港投資推廣署
及香港駐多倫多經濟貿易辦事處日前在多倫多舉行
的一個研討會上，再次向商界推介香港作為中國內
地與全球各地之間「超級聯繫人」的獨特角色，以
及香港在該角色下強大的金融與商貿發展優勢。

「一國兩制」創優越營商環境
研討會以「香港：超級聯繫人」為題，由多倫多

地區商會主辦，並由香港經貿處及港加商會支持協
辦。投資推廣署署長賈沛年向與會者表示，「一國
兩制」確保香港於國際社會上的競爭力。他告訴與
會者，香港在「一國兩制」下擁有優越的營商環
境；資金及資訊自由流通；健全獨立的司法制度，
以及低稅率與穩定稅制等優勢，是加拿大企業進入
內地以至亞洲其他市場的最佳平台。
聯合國貿易和發展會議發表的《2015年世界投

資報告》顯示，香港於2014年的外來直接投資流
入金額高達1,030億美元，按年增加39%，且僅次
於中國內地（1,290億美元），並遠超美國（920億
美元）、英國（720億美元）及新加坡（680億美

元）等地。賈沛年表示，數字突顯香港作為「超級
聯繫人」及直接投資管道的角色。

約百加企港設辦事處
現時有多達7,600家海外及內地公司在香港設立辦

事處，當中包括約100家加拿大企業。今年上半年，
投資推廣署已協助來自32個經濟體達260家企業在香
港開展或擴充業務，數字刷新紀錄。賈沛年說：「香
港不單吸引跨國企業及個人公司前來開展業務，而且
也是理想的企業財資中心。」
他表示，香港具備宏觀的國際視野，並擁有在金

融、法律服務、會計、貿易、物流、船運及航空等
方面的優勢，在內地企業繼續善用香港的優勢「走
出去」的同時，海外公司也會透過香港管理他們的
國際業務。

港創業生態系統成發展新趨勢
他指出，目前香港有若干發展的新趨勢，當中包
括高速增長的創業生態系統，鼓勵加拿大公司透過
香港將它們的嶄新技術商品化，從而進軍其他市

場。根據今年8月的統計，香港40個共用辦公空間
中共有1,558家初創公司運作，較去年增加46%。
香港經貿處處長盧潔瑋在研討會上表示，去年港

加雙邊貿易額接近57億加元，而今年首7個月的按
年增長為4.5%。她說：「香港憑藉其健全法制、
公平競爭環境、簡單而低的稅率，以及各項商業支
援措施等，可成為加拿大企業的創業基地。」她同
時指出，香港和加拿大具緊密的社會聯繫，鼓勵兩
地的年輕人與學生作更多交流。

港經貿處加國推廣「超聯人」

重陽節將至，公務員事務局局長張雲正日前到浩
園，在紀念碑前獻上花圈，向因公殉職的公務人員致
敬。張雲正同日亦到景仰園憑弔馬尼拉人質事件中逝
世的港人。

重陽寄哀思

屋邨「綠樂無窮」推資源「再．回家」

張建宗視察大橋海底隧道地盤

警務處 勞福局 民政局 房委會天文台

■香港警隊上周設立facebook專頁，期望增加一個渠道與市民交流，並及時發放信息。

■香港經貿處在加拿大推廣「超級聯繫人」角色。

■張建宗（左三）視察連接屯門及港珠澳大橋
香港口岸的海底隧道地盤安全。
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